
Förderverein der LVR-Wilhelm-Körber-Schule 
Förderschwerpunkt Sprache Sek. 1 
Essen e. V. 
 
Protokoll der Mitgliederversammlung vom 02.07.2018 
 
Ort: Raum 108 der Wilhelm-Körber-Schule, 
       Franz-Arens-Str. 1, 45139 Essen  
 
Zeit: 14.15 Uhr – 15.00 Uhr  
 
Anwesende: siehe Anwesenheitsliste (Anlage 1) 
 
Top 1 Begrüßung und Formalia  
 
Herr Reker eröffnete die Versammlung und begrüßte die anwesenden Mitglieder. 
Er stellte fest, dass die Mitgliederversammlung beschlussfähig ist.  
Das aktuelle Protokoll der Mitgliederversammlung vom letzten Jahr ist im Bereich 
„Eltern“ unter www.wks-essen.de zu finden. Das Protokoll wurde einstimmig 
genehmigt. 
 
Top 2 Geschäftsbericht 
Herr Spychala legte den Kassenbericht für 2017 vor (siehe Anlage 2).  
Der Kontostand betrug Ende 2017 zusammen 5394,39 €. Die Einnahmen betrugen 
4563,74 €. Die Ausgaben betrugen 4609,29 €. Die Mitgliedsbeiträge sind 2017 
wegen der Umstellung auf SEPA-Lastschriftmandate noch nicht eingezogen worden. 
Es sollen aber jetzt nur für 2018 die Beiträge eingezogen werden. 
Es waren keine weiteren Fragen mehr zum Geschäftsbericht.  
 
Top 3 Bericht der Kassenprüfung 
Die Kassenprüfer Herr Schaus und Herr Buers (stellvertretend für Herrn Plass) 
haben die Kasse für das Jahr 2017 am 28.06.2018 geprüft. Es waren alle Unterlagen 
da. Ein- und Ausgaben wurden stichpunktartig geprüft und die Kontoauszüge 
komplett gesichtet. Es ergaben sich keine Unstimmigkeiten (siehe Anlage 2). 
Wir danken den beiden Kassenprüfern für ihre Arbeit.  
 
Top 4 Entlastung des Vorstandes 
Frau Leyener stellte den Antrag auf Entlastung des Kassenwartes und des Vorstands 
und dankte dem Vorstand für die Arbeit. Die Entlastung des Kassenwartes und 
Vorstandes erfolgte einstimmig.  
 
Top 5 Vorstandswahlen (gem. Satzungen §§ 8-11)  
2. Vorsitzende/r (für 2 Jahre)  
Frau Leyener erklärte sich dazu bereit, das Amt für 2 Jahre zu übernehmen.  
Frau Leyener wurde bei 1 Enthaltung ohne Gegenstimmen zur 2. Vorsitzenden 
gewählt. Sie nahm das Amt an. Frau Leyener wurde für 2 Jahre zur 2. Vorsitzenden 
gewählt.  
 
Schriftführer/in (für 2 Jahre)  
Frau Zahner wäre bereit, das Amt weiterzuführen. Frau Zahner wurde bei 1 
Enthaltung ohne Gegenstimmen zur Schriftführerin gewählt. Sie nahm das Amt an.  
Sie ist für 2 Jahre zur Schriftführerin gewählt.  
 



Top 6 Wahl des 2. Kassenprüfers 
 
2. Kassenprüfer/in (für 2 Jahre)  
Herr Schaus scheidet turnusgemäß als 2. Kassenprüfer aus. Herr Buers hat sich im 
Voraus bereiterklärt, das Amt zu übernehmen, auch wenn er nicht persönlich 
anwesend sein kann. Herr Buers wird einstimmig für 2 Jahre zum 2. Kassenprüfer 
gewählt und nimmt die Wahl an.  
 
Top 7 Vorhaben 2017/2018 
 

• Projekttage 
Die Projekttage werden weiterhin vom Förderverein unterstützt.  
 

• Klassenfahrten  
Es werden weiterhin Klassenfahrten bezuschusst und auch Zuschüsse durch 
das Bildungs- und Teilhabepaket über das Konto des Fördervereins 
abgerechnet. 

 

• Weitere Kosten für das Schulleben wie z.B. Schiedsrichter, Zuschüsse für 
Museumsbesuche und Theaterbesuche der Klassen sollen vom Förderverein 
übernommen werden.  

 

• Die Umstellungen auf die SEPA-Mandate werden in diesem Sommer in Angriff 
genommen. 

 

• Werben neuer Mitglieder 
Frau Leyener will beim Elternabend die Eltern der Schüler/innen der neuen 5.  
Klassen ansprechen, ob sie in den Förderverein eintreten wollen.  
 

• Neue Flyer 
Es wurde ein neuer Flyer entworfen aber bisher nur in kleiner Druckzahl in der 
Schule kopiert.  Der Flyer soll nun aktualisiert und über Flyeralarm.de in 
größerer Stückzahl gedruckt werden.  

 

• Spendenplattform „Gut für Essen“  
Von den 1500 € für eine zweite Tischtennisplatte sind bisher bei der Spenden-
aktion „Gut für Essen“ 485 € eingegangen.  
 

• Verkauf von Schulmaterial  
Frau Leyener schlägt vor, den Verkauf von Schulmaterial (Geodreieck, Stifte, 
Hefte, ...) wieder zu aktivieren. Sie spricht einzelne Lehrer und Schüler dazu 
an.  

 

• Stand auf dem Weihnachtsmarkt  
Frau Leyener erkundigt sich beim Veranstalter, wie die Regelungen genau 
sind. Außerdem macht sie eine Abfrage unter den Eltern.  
 

• Flohmarktverkauf der Eltern auf dem Schulgelände  
Frau Leyener startet eine Abfrage unter der Elternschaft hinsichtlich 
Interesses an solch einen Verkauf.  
 

 
Der Termin für die nächste Mitgliederversammlung wird im Frühjahr 2019 terminiert. 
Herr Reker schloss die Versammlung um 15.15 Uhr.  
 
 
Essen, den 02.07.2018  
 
                                                                                                                     
___________________                       _________________ 
 1. Vorsitzender                                                            Protokollführerin  


